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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DE GAIA 5 

SESSÃO REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2021 

ATA NÚMERO DOIS 

 

Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, pelas vinte e uma horas e treze 

minutos, teve lugar uma Sessão Extraordinária da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia, a 10 

qual decorreu no Auditório Manuel Menezes de Figueiredo, Rua General Torres nº 1141, 

presidida por Albino Pinto de Almeida. Constituíram ainda a Mesa o 1º Secretário, José Manuel 

de Almeida Couto, e a 2ª Secretária, Maria Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa. -----  

 

Estiveram presentes, para além dos mencionados, os seguintes deputados municipais:, Natália 15 

Maria Soares Gonçalves, João Paulo Rebelo da Silva, Maria de Fátima Alves Menezes Figueiredo, 

Carlos José Pinto Vergueiro, Carlos Alberto Pinto Ribeiro, Mónica Alexandra da Silva Almeida, 

Eduardo Miguel Sabino Guedes Barroco de Melo, Rui Pedro Fernandes Teixeira, Dália Miranda 

Eira, Joaquim António Dias Tavares, Joaquim Sousa Rocha, Andreia Teixeira, Vítor da Silva 

Pereira Canastro, Agostinho Manuel Moreira de Sousa Santos, Ana Luísa Ferreira, Maria Adelina 20 

Gomes Guedes Pereira, Arménio José Pereira da Costa, Maria José Guerra Gamboa Campos, 

Ricardo Miguel da Costa Almeida, Carlos Alberto Gonçalves Pinto, Serafim Silva Teixeira, 

Joaquim César Ramos Rodrigues, Alcino de Sousa Lopes, Filipe da Silva Lopes, Manuel Joaquim 

dos Santos Azevedo, Manuel Paulo de Jesus Lopes, João Morais de Sousa, José Fernando Santos 

Almeida, Paulo José Melo Martins, Ivone Maria Oliveira de Sá Santos, Joaquim Moreira Barbosa, 25 

Carla Maria Rodrigues Costa, Luís Miguel Pereira Alves Nogueira, Jorge Miguel Félix Pinto 

Espanhol, Luísa Maria Porto Ferreira da Silva, João Emanuel de Gouveia Martins, Paula Albertina 

Oliveira Ferreira Baptista, André Araújo Ferreira, Pedro Jorge Ribeiro de Castro Teixeira e Jorge 

Manuel dos Santos Pereira. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Faltaram os seguintes deputados municipais: Tiago Filipe da Costa Braga, que justificou a falta, 30 

sendo substituído pelo elemento disponível, Abel Filipe Dias Gonçalves, Cipriano Manuel 

Rodrigues Fonseca de Castro, que justificou a falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo 

seu Substituto Legal, Domingos Martins Oliveira; João Paulo Moreira Correia que justificou a 

falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, José Carlos Almeida Soares 

Filinto Virgílio dos Ramos Lima que justificou a falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo 35 
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seu Substituto Legal, Abílio da Silva Ferreira e Rui de Brito e Cunha Leite de Castro, que justificou 5 

a falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Gonçalo de Sousa Pinto. ------------------------  

 

Pelo Executivo Camarário, o senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Patrocínio Miguel 

Vieira de Azevedo e os senhores Vereadores: Marina Raquel Lopes Mendes, Dário Soares Freitas 

da Silva, Paula Cristina Martins Carvalhal, Elísio Ferreira Pinto, Célia Correia e Rui Manuel Alves 10 

da Rocha Pereira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram ausentes o senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor de Almeida 

Rodrigues, e os senhores Vereadores: José Guilherme Saraiva Oliveira Aguiar, José Valentim 

Pinto Miranda e José Joaquim Cancela Moura. ----------------------------------------------------------------  

 15 

Ponto 1 – Período de Intervenção do Público; ----------------------------------------------------------------  

Senhora Elsa da Glória Nunes, União de Freguesias de Santa Marinha e São Pedro da Afurada, 

no uso da palavra, teceu diversos comentários relativamente a algumas situações na União de 

Freguesia de Santa Marinha e Afurada, nomeadamente, quanto ao Quartel dos Bombeiros 

Voluntários de Coimbrões, questionando para quando o início das obras; o porquê de ter 20 

terminado, este mês, o único benefício cujos Bombeiros Voluntários tinham que era os 

medicamentos gratuitos. Referiu-se, também, à manutenção e qualidade do material do 

Quartel, entre outros aspetos. Questionou ainda porque foram cortadas todas as árvores 

centenárias no Mosteiro da Serra do Pilar e não as transferiram para o Parque Biológico. --------  

Senhora Fátima Oliveira Costa, Freguesia de Vilar de Andorinho, no uso da palavra, teceu 25 

diversos comentários relacionados com vários problemas no Empreendimento do Balteiro, 

sendo que o mais problemático se prende com os transportes, em especial ao fim de semana. 

Teceu ainda diversos comentários relativamente a questões de obras e salubridade no referido 

empreendimento. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 30 

Azevedo, prestou esclarecimentos à Dª Elsa Glória, esclarecendo que todas as questões 

colocadas não seriam para a Assembleia Municipal. Quanto à intervenção da Dª Fátima, tomou 

devida nota, referindo que algumas observações úteis serão averiguadas. ----------------------------  

O Senhor Presidente da Mesa referiu ter dado entrada na Mesa 1 Voto de Louvor que passará 

a ser lido. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  35 
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Senhora Deputada Ivone Santos (PSD) apresentou um Voto de Louvor a Eusébio Ribeiro Soares 5 

da Silva, “Pelo primeiro lugar do Campeonato do Mundo de Tiro às Hélices, na classe Veterano 

Sénior”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº1). -----------------------------------------------  

 

O senhor Presidente da Assembleia submeteu a votação Voto de Louvor, apresentado pelo 

Grupo Municipal do PSD, a Eusébio Ribeiro Soares da Silva, “Pelo primeiro lugar do Campeonato 10 

do Mundo de Tiro às Hélices, na classe Veterano Sénior”.--------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) apresentou uma “Grelha de Tempos de Intervenção”, 

apenas para a sessão em curso, de acordo com o estipulado na Conferência de Líderes, sendo 15 

que a grelha definitiva iria ser integrada na revisão do Regimento desta Assembleia Municipal 

que está a ser feita, conforme documento em anexo (Vide anexo nº2). --------------------------------  

 

O senhor Presidente da Assembleia submeteu a votação a “Grelha de Tempos de Intervenção”, 

apresentada pelo Grupo Municipal do PS”. ---------------------------------------------------------------------  20 

Votação: Aprovado por maioria, com 45 votos a favor (19 do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 do 

CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 15 do Grupo Municipal dos Presidentes de Junta de Freguesia do 

PS), 02 votos contra do CDS e 01 abstenção do IL. -----------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.1 – Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto à Pronúncia pela 25 

(não) aceitação das competências na área da ação social para o ano de 2021. ---------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 

Azevedo, deixou alguns esclarecimentos relativamente a este ponto, dando enfoque à 

extemporaneidade da pronúncia, ficando ao dispor para qualquer esclarecimento adicional caso 

o pretendam. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 

Senhora Deputada Luísa Silva (BE) usou da palavra, fazendo uma análise a este ponto, sendo 

que o BE sempre se manifestou contra a transferência de competências, referindo muitas vezes 

que a dita transferência não seria acompanhada da transferência de verbas do Orçamento de 
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Estado, tal como seria necessário. Solicitou informações sobre a situação de transferência de 5 

competências noutras áreas, nomeadamente na saúde e na educação. --------------------------------  

Senhora Deputada Paula Baptista (CDU) teceu considerações ao ponto em apreço, referindo 

que o Grupo Municipal da CDU já muito aqui rinha feito referência a este assunto, reiterando e 

relembrando o que já tinha sido dito. A terminar, disse que iriam votar favoravelmente, 

conforme documento em anexo (Vide anexo nº3). -----------------------------------------------------------  10 

Senhor Deputado José Almeida (PSD) fez uma análise do ponto em discussão, referindo que o 

Grupo Municipal do PSD estava inteiramente de acordo com o que o senhor Presidente da 

Câmara Municipal, em exercício, acabara de apresentar, na linha do que o PSD tem vindo a 

defender, pelo que iriam acompanhar a proposta, de momento, podendo não vir a ser uma 

posição definitiva para futuro. -------------------------------------------------------------------------------------  15 

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 

Azevedo esclareceu que se vai evoluindo na matéria em apreço, com diálogo, deixando os 

devidos esclarecimentos aos deputados que intervieram.  -------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia 20 

colocou à votação o Ponto 2.1. -----------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovada por Unanimidade. --------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.2 – Proposta da Câmara Municipal quanto à Informação do Revisor Oficial de Contas 

sobre a situação Económica e Financeira referente ao 1º Semestre de 2021 – Para 25 

Conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi tomado Conhecimento. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.3 – Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto à 3ª Alteração por 

Adaptação do PDM de Vila Nova de Gaia. ---------------------------------------------------------------------  30 

 

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 

Azevedo esclareceu os senhores deputados que, numa das últimas Assembleias do Mandato 
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anterior, a 2ª alteração ao PDM veio a discussão, tendo sido explicado que viria ainda uma outra, 5 

para incorporação do POC no PDM, o que passou a explicitar. --------------------------------------------  

Senhor Deputado Jorge Pereira (CH) usou da palavra colocando 3 questões sobre este ponto, 

começando por evidenciar que nesta alteração só é mencionada a unidade operativa de 

Canidelo, questionando onde estão as de Miramar e Aguda. Outra questão prendeu-se com os 

impactos das vias de ligação, as VL que venham de facto a resolver os problemas da 10 

interioridade, impactos que não são referenciados. Numa última questão, falou do coeficiente 

de ocupação, ponto oito, que é transversal e elevado, não havendo nenhuma referência à 

questão da permeabilidade dos solos. ---------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 

Azevedo esclareceu o senhor deputado Jorge Pereira quanto às questões colocadas, apesar de 15 

este documento não ser uma revisão ao PDM, mesmo partilhando da sua opinião quanto às 

questões colocadas. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia 

colocou à votação o Ponto 2.3 ------------------------------------------------------------------------------------  20 

Votação: Aprovado por Maioria, com 47 votos a favor (19 do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 do 

CDU, 02 do CDS, 01 do PAN, 01 do IL e 15 do Grupo Municipal dos Presidentes de Junta de 

Freguesia do PS) e 01 abstenção do CH. ------------------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente da Mesa informou que se iria proceder às eleições constantes dos Ponto 25 

2.4 ao Ponto2.14, como tinha sido estipulado em Conferência de Representantes, pelo que, caso 

os membros do Executivo Municipal necessitassem de se ausentar o podiam fazer, bastando 

para o efeito o Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, 

Patrocínio Azevedo, o sinalizar. ------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal em Exercício, senhor Vice-Presidente, Patrocínio 30 

Azevedo, solicitou autorização para se ausentarem, esclarecendo que não se tratava de 

desrespeito, mas que estava a decorrer um Debate no Jornal de Notícias sobre a nova Ponte do 

Metro e o impacto do Metro em Vila Nova de Gaia, sendo titular de parte da pasta de Mobilidade 

e Urbanismo, pelo que iriam ausentar-se para participar nessa discussão. ----------------------------  

 35 
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O Senhor Presidente da Mesa disse que se iriam proceder às eleições, constantes dos Ponto 2.4 5 

ao Ponto2.14, tendo caído a eleição referente ao Ponto 2.5, por força de uma alteração legal do 

ano 2019. Para esse efeito seriam distribuídos os boletins de voto, só havendo uma Lista, 

designada “Lista A”, em cada ponto, os senhores deputados procederiam à votação e seria feita 

a chamada nominal para depósito do referido boletim em urna. -----------------------------------------  

 10 

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) apresentou um Lista A, para os diversos pontos a Eleição, 

conforme documento que se anexa, (vide anexo nº 4). -----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo, Filipe Lopes apresentou 

uma “Lista A”, referente ao Ponto 2.4, conforme documento que se anexa, (vide anexo nº 5). --  15 

 

Ponto 2.4 - Eleição do Presidente de Junta de Freguesia e seu Substituo ao XXV Congresso da 

ANMP, a realizar nos dias 11 e 12 de dezembro, em Aveiro. ---------------------------------------------  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 36 votos a favor, 04 votos contra e 08 votos 

brancos e 00 votos nulos. Foram, pois, eleitos o Senhor Presidente de Junta de Freguesias da 20 

União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo, Filipe da Silva Lopes, como efetivo e o Senhor 

Presidente de Junta da Freguesia de Canelas, Arménio José Pereira da Costa, como suplente, 

pertencentes à Lista A. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi o Ponto 2.5 da Ordem de Trabalhos “Eleição dos 9 (nove) Representantes da Assembleia 25 

Municipal de Vila Nova de Gaia no Conselho Municipal de Segurança de Vila Nova de Gaia”, 

retirado da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.6 - Eleição dos 5 (cinco) Representantes da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia 

no Conselho Municipal Económico-Social. ---------------------------------------------------------------------  30 

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 40 votos a favor, 03 votos contra e 04 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foram, pois, eleitos os Senhores deputados Albino Pinto de Almeida, 

Natália Maria Soares Gonçalves, Manuel Benjamim Soares, Joaquim de Sousa Rocha e Ivone 

Maria Oliveira de Sá Santos, pertencentes à Lista A. -------------------------------------------------------  
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 5 

Ponto 2.7 - Eleição do Presidente de Junta de Freguesia ao Conselho Municipal de Educação.  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 04 votos contra e 08 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleita a Senhora Presidente de Junta de Freguesia de 

Arcozelo, Maria Adelina Gomes Guedes Pereira, pertencente à Lista A. ------------------------------  

 10 

Ponto 2.8 - Eleição do Presidente de Junta de Freguesia ao Conselho Cinegético Municipal. ---  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 36 votos a favor, 02 votos contra e 09 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleito o Senhor Presidente de Junta de Freguesia de Avintes, 

Cipriano Manuel Rodrigues Fonseca de Castro, pertencente à Lista A. --------------------------------  

 15 

Ponto 2.9 - Eleição do Presidente de Junta de Freguesia para a Comissão Municipal de Defesa 

da Floresta contra Incêndios, nos termos da Lei 14/04, de 08 de maio. -------------------------------  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 36 votos a favor, 03 votos contra e 08 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleito o Senhor Presidente de Junta de Freguesia de Canelas, 

Arménio José Pereira da Costa, pertencente à Lista A. -----------------------------------------------------  20 

 

Ponto 2.10 - Eleição do Representante da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia na 

Comissão Municipal à qual caberá decidir dos pedidos de instalação e modificação de 

estabelecimentos de comércio a retalho, nos termos da Lei nº 12/04, de 30 de março e da 

Portaria nº 518/04, de 20 de maio. ------------------------------------------------------------------------------  25 

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 03 votos contra e 09 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleito o Senhor Deputado José Manuel de Almeida Couto, 

pertencente à Lista A. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.11 - Eleição do Representante da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia na 30 

Comissão Concelhia de Saúde. ------------------------------------------------------------------------------------  
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Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 04 votos contra e 08 votos 5 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleita a Senhora Deputada Maria de Fátima Alves e Menezes 

de Figueiredo, pertencente à Lista A. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.12 - Eleição do Representante da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia no 

Conselho da Comunidade no ACES – Agrupamento de Centro de Saúde do Grande Porto VII - 10 

Gaia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 03 votos contra e 09 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleita a Senhora Deputada Maria Fernanda da Rocha Almeida 

de Morais e Sousa, pertencente à Lista A. ---------------------------------------------------------------------  

 15 

Ponto 2.13 - Eleição do Representante da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia no 

Conselho da Comunidade no ACES – Agrupamento de Centro de Saúde do Grande Porto VIII – 

Espinho-Gaia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 03 votos contra e 09 votos 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleita a Senhora Deputada Andreia Maria Ferreira Teixeira, 20 

pertencente à Lista A. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2.14 - Eleição do Representante da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia no 

Conselho Consultivo da Reserva Natural Local do Estuário do Douro. ---------------------------------  

Foi presente 01 Lista, denominada A, tendo obtido 35 votos a favor, 03 votos contra e 09 votos 25 

brancos e 01 voto nulo. Foi, pois, eleita a Senhora Deputada Maria José Guerra Gamboa 

Campos, pertencente à Lista A. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente da Mesa referiu que na Minuta da Ata, que passaria a ser lida, ficariam 

vertidos os resultados apurados e que, em caso de dúvida, os senhores deputados podiam 30 

sempre vir a conferir as Listas de Apuramento, conforme documento que se anexa, (vide anexo 

nº 6). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal colocou a votação a minuta de ata 5 

que, após ter sido lida, conforme documento que se anexa, (vide anexo nº 7), foi aprovada por 

Unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Nada mais havendo a tratar, foi a referida reunião dada por terminada, eram vinte e duas horas 

e cinquenta e nove minutos do dia dezoito novembro do ano de dois mil e vinte e um, da qual 10 

foi lavrada a presente Ata, a qual, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelo Primeiro 

Secretário da Mesa e pelo Senhor Presidente da Assembleia Municipal. -------------------------------  

 

 

 15 

O Primeiro Secretário 

 

 

(José Manuel de Almeida Couto) 

 20 

O Presidente da Assembleia Municipal 

 

 

(Albino Pinto de Almeida) 


